
“套路贷”是一种新型黑恶犯罪，披着民间借贷外衣行

诈骗之实，严重侵害当事人的合法权益，扰乱金融市场秩

序。公安机关将依法严打“套路贷”，切实维护人民群众生命

财产安全。
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———汝州市扫黑办、汝州市公安局 宣
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仲夏时节，行走在地处我市南部山区曾

经的贫困村———蟒川镇郝沟村，平坦畅通的

村道、高大挺拔的树木、错落有致的农家庭院

……眼前的景象，让人无法想象几年前这里

的贫困。崭新的变压器和电线、电杆纵横山

间、原野，强大、稳定的电流源源不断流入村

民家中。

这是国网汝州供电公司开展电力扶贫，

为该村老百姓带来的福音。

今年是决胜脱贫攻坚，全面建成小康社

会的收官之年。该公司将电网脱贫攻坚作为

重大政治任务，积极履行国企肩负的责任，

坚持“摘帽不摘责任、不摘政策、不摘帮扶、

不摘监管”的四不摘政策，结合自身行业特

点，全面实施电网脱贫工程，积极落实各项

惠民政策，“电”亮脱贫攻坚路，展示企业的

使命和担当。

升级配网 助力乡村脱贫

“以前是天黑就睡觉，吃水靠肩挑，做饭

用柴烧，自从有了电以后，啥都变了……”6

月 28日，蟒川镇郝沟村村民何净美滋滋地说

着贫困村电网工程建设后她家的变化。

郝沟村地处山区、基础设施不完善、交通

不便、土地贫瘠，被列为我市贫困村之一。国

网汝州市供电公司于 2015年被确定为郝沟

村对口帮扶单位，在该公司驻村工作队的帮

助下，郝沟村已于 2018年退出贫困村行列。

“原来俺村改造前，有时候电压低哩电扇

都转不动，一到做饭的时候，村上的电磁炉都

不敢同时开，要不都得歇菜，空调也成天在那

闲着，都成摆设了。”说起电力改造后带来的

变化，年逾花甲的何净来了个“竹筒倒豆子”，

直言太好了。“2017年改造完以后，我这冰

箱、空调、电磁炉一起开都木事，电压稳哩很，

弄啥都不耽误事。”

电网脱贫，规划先行。该公司积极组织配

网办、营销部等部门对每个贫困村进行实地

勘察，全面摸清了 55个贫困村电网现状，科

学编制了《汝州市电网脱贫专项方案》，确定

了“分类统筹、整村推进、销号管理”的电网脱

贫改造思路，以保障农村生产生活安全用电、

提高农村用电水平为总目标，全面解决贫困

村电网“卡脖子”“低电压”等问题。同时，该公

司主动与汝州市委、市政府对接，全面掌握每

个贫困村脱贫攻坚的任务书、时间表，将电网

脱贫攻坚工程纳入重点工程，建立了电网脱

贫攻坚工程项目库，做到“一村一方案”，将扶

贫项目精准落实到每一个村镇、每一个台区，

改造一个、验收一个、销号一个。

2015年以来，该公司累计对全市 9个乡

镇 63个贫困村实施配电网建设工程，共涉及

13个批次项目，累计完成投资 8867.22万元，

新建改造 10千伏线路 106.21千米，新建改

造配电台区 259台，容量 54300千伏安，新建

改造 0.4千伏线路 384.5千米，目前工程已全

部竣工并投运完毕，实现了贫困村中户户通

电率 100%，通动力电率 100%，改造后户均配

电容量均达到 2千伏安以上。此外，该公司还

投资 3946.62万元，分 6个批次开展井井通电

项目，新建 10千伏线路 84.36千米，新建配变

278台，容量 27800千伏安，新建配套 0.4千伏

线路 308.09千米，受益农田达 75100亩，实

现了全市农田机井通电全覆盖，每年可以减

少农民灌溉支出 447.4万元，同时有效降低

了农业生产劳动强度，为贫困地区粮食增产、

农民增收提供了可靠的保障。

“以前我们村环境卫生很差，路两旁没有

路灯，一到晚上走在路上伸手不见五指，村里

的基础设施条件也很差。”郝沟村村委委员任

学介绍。了解到实际情况后，该公司立即行

动。挖坑、竖杆、安装变压器、放线……如今的

郝沟村，稳定的供电已经通到了田间地头，淳

淳乡间，清风拂面，姹紫嫣红，一派生机盎然

的景象。

此前，为了脱贫攻坚，郝沟村曾规划了

许多产业发展项目，但由于电力设备和线路

老化，供电半径大，电压质量差、不稳定，一

些项目无法落实，生产生活用电成了村民们

的一块“心病”。如今，供电有保障，“心病”立

马除。有了强大电力的支持，这些情况正在

发生变化。正如任学所说：“有了稳定的供电

保障，我们的养殖、种植项目一定会得到大

力发展。”

强化主网 服务就业脱贫

6月 3日，在我市产业集聚区汝绣产业

园 F区的一个生产车间内，大型数控刺花生

产线在飞速运转，机器轰鸣的嘈杂声丝毫没

有影响到市供电公司员工涂建朝的工作，他

有条不紊地检查着供电线路，时不时地与车

间负责人交流着生产情况和用电需求……

汝绣产业园是我市返乡创业的主战场。

从为产业园一期项目提供基建电源开始，涂

建朝已数不清来过多少次，为园区检查线

路、巡视设备、处理隐患，已经成了他生活的

一部分。汝绣产业园是农民工返乡创业的示

范园区，承接着贫困人口转移就业的重任。

为支持园区发展，该公司与园区建立了常态

联络机制，定期组织人员对园区进行走访，

主动了解园区用电需求，现场办公，全面提

高报装速度和服务水平。此外，该公司根据

园区整体规划对涉及到电力线路进行入地

改造，配合园区路网建设，对园区内的电力

线路进行改迁。

为服务地方经济发展，全力支持城镇转

移就业脱贫，该公司科学编制配电网规划，配

合做好国土空间规划，将电网项目纳入国土

空间规划中，积累多年的电网建设难题被有

效破解，保障了电网可持续发展。2016年以

来，该公司投资新建 110千伏丹阳、镂铧、辛

庄、杨楼 4座变电站，其中丹阳、镂铧变电站

已建成运行。

这些工程的实施，有力地提升了汝州电

网的供电能力，为汝州经济的迅猛发展提供

了强大的电力支撑，为服务城镇转移就业脱

贫提供了强力保证。

“电”亮大网 助力特色扶贫

“咱供电公司的电费补贴上的都可及时，

你看看，这存折上都记得可清楚。”5 月 20

日，蟒川镇郝沟村贫困户张清水拿着存折对

前来走访的市供电公司员工段召红、李志宾

高兴地说。

据统计，我市共有“两保户”111141户，其

中城市低保户 11229户，农村低保户 91116

户，农村分散五保户 8796户，该公司严格落实

对所有“两保户”（即五保户、低保户）实行电费

减免政策，每户每月减免 10度电费的扶贫政

策，2012年 7月至 2020年一季度，累计返还

低保五保户电费补贴 2363.75万元。此外，该

公司积极落实《河南省易地搬迁光伏扶贫专项

工程实施方案》，2017-2018年，在全市 55个

贫困村和 12个易地扶贫搬迁集中安置点实施

光伏扶贫项目，在提高贫困村经济效益的同

时，有效降低环境污染。目前，全市共有光伏扶

贫电站 61个，自 2018年至今年 5月，该公司

共支付上网电费 2309.57万元，补贴资金 61.10

万元，实现了结算、并网“双百分百”。

该公司还成立了 21支核查小组，开展兜

底扶贫专项核查，深入“五保户、低保户”家中

进行走访，重点了解 2020年第一季度电费补

贴是否返还到位，村级扶贫电站分红是否发放

等；结合春季安全大检查，积极配合光伏扶贫

电站管理单位对全市 61座村级扶贫电站进行

安全大检查。

国网汝州供电公司的电力扶贫之路，架

起了政府与百姓的“连心桥”，“电”亮了贫困

户脱贫路，走出了脱贫攻坚奔小康的铿锵足

音。

融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 韩笑

夏日炎炎，骑岭乡党政办里一个纤瘦

的身影在忙碌，她一边工作一边不时低声

询问工作内容，她的名字叫贾乐乐。

对于这个才注入的“新鲜血液”，党政

办副主任魏娜对她评价颇高，“别看她才

来，工作可认真，不会的很愿意学习，加上

年龄不大，学习能力强，上手快，俺党政办

现在又得了一员干将。”听到魏副主任对

她的评价，贾乐乐有点不好意思，她笑着

说，“这都是应该的，既然干了这工作，就

得负责，不能辜负政府对俺的一片苦心。”

这话听起来朴实无华，却铿锵有力、掷地

有声。

一年前，贾乐乐还在跟着家人窝在陵

头镇申坡村的老家里，日复一日过着让她

感到枯燥的生活。老家交通不便，土地贫

瘠，才 32 岁的她时常向往着不一样的生

活，最大的梦想就是走出这个偏僻的小山

村，过上城里人的生活。2019年秋，贾乐乐

一家随着易地扶贫搬迁的政策搬进了骑岭

乡科教园区安置点，住进了亮堂堂的楼房，

由于家里孩子多，她家分到了一大一小两

套房。住进新房的当晚，她激动得一晚上没睡，心里盘算着未

来的生活，星空闪耀仿佛在告诉她新生活的美好。

“这小区环境好，干净舒服，又离城近，周边还有超市学

校，生活很方便，比原来在村里得劲多了。”年轻人心思活，容

易接受新事物，她很快就适应了这里的生活，每天把家中打

扫得一尘不染，心中充满期待。贾乐乐的丈夫一直跟着建筑

队在附近的村上做室内装修，公公也在市里的保洁公司上

班，老家还种着 9亩多地，勤劳的一家人其乐融融，日子过得

有滋有味。

不过因为搬迁，她辞掉了老家幼儿园保育员的工作，搬

到了新家一下子没了工作，这让勤快的她一时之间有点不习

惯。去哪找个合适的工作？早年为了照顾年幼的孩子，只有初

中文凭的她靠着一股不服输的韧劲考取了幼儿保育证，在老

家村上的幼儿园工作。初来乍到，她在小区附近的超市做收

银员，为了多赚一点钱，她忍痛把 3 个年幼的孩子托付给娘

家母亲照顾，到了周末才把孩子接回来团聚。

2020 年初，各行各业受到疫情波及，行情低迷，贾乐乐

失业了。但是机遇总是给那些有准备的人，3 月中旬，市人

社局开发一批公益性岗位，专门解决安置搬迁劳动力的就

业问题，贾乐乐第一时间报了名。6 月初，贾乐乐经过岗前

培训随着第一批公益性岗位上岗了，她作为转移就业协管

员被分配到了骑岭乡政府党政办，对于新工作她很满意，

“这个工作特别好，不累人，每个月有 1700 元的工资，离家

近，还是双休，等下学期我就打算把孩子转到这边来上学

了，这样也不耽误照顾孩子们，还能挣钱，我心里真是可感

激。感谢政府给我们安排这么好的就业渠道，省了不少后顾

之忧。”

贾乐乐内心的感激，真是说不完，情深而言浅。“我最大

的梦想已经实现了，终于不用再过那种面朝黄土，背朝天的

生活了，还有了这么好的工作。现在就想着孩子好好学习，考

个好大学，家里经济条件再好一点，我都知足了，这比啥都

强。”

从穷山村到城镇化的小区，从一个农村妇女到职业女性，

一个小女生的大梦想也映射出无数搬迁群众的朴实心愿。

融媒体中心记者 梁杨子 通讯员 陈建峰 潘俊召

本报讯 （融媒体中心记者 黄旭彤
通讯员 马鹏飞） 夏季来临，食物存储条件

发生变化，食品安全问题凸显。近期，为切实

加强学校食堂及周边食品安全监管，保证广

大师生身体健康和生命安全，市教体局强化

责任落实，提高食品安全管理水平，全力守护

校园食品安全。

提高认识。坚持预防为主、科学管理、明

确责任、综合治理，把日常监管与集中整治、

食堂自律与部门监管、全面推进与重点突出

有机结合，把学校食堂食品安全工作作为底

线工作，摆到更加突出的位置，以更加坚定的

决心、更加有效的措施，提高学校食堂食品安

全保障水平。

明确责任。进一步完善食品安全领导负

责制度，将学校食堂食品安全管理作为对学

校督导评估的重要内容和重要考核指标。成

立食品安全科，具体负责学校食品安全工作；

建立健全以校长为第一责任人的学校食堂食

品安全管理责任制；建立健全食品安全管理

制度，明确各环节、各岗位从业人员的岗位责

任；建立从业人员健康管理档案，督促从业人

员进行年度健康检查，取得健康证明后方可

上岗工作；加强从业人员食品安全知识和技

能培训，确保采购、贮存、加工等关键环节。

加强宣传。加大宣传力度，提高师生食品

安全意识。通过开展专题知识讲座、发放宣传

资料等多种方式，以食品卫生安全与传染病

防治等知识为主要内容，向师生大力宣教，引

导师生养成科学饮食习惯，共同营造良好的

校园食品安全防治氛围。

强化督导。教体局成立 11个检查组，由

局班子成员带队，与市场监管局联合，全面开

展学校食堂食品安全检查，彻底排查食品安

全隐患。对硬件设施差、食品安全管理不到位

的学校食堂督促其立整立改，及时追踪整改

效果；对整改不到位的，停止其供餐业务，防

控食品安全事故发生。

孩子是祖国的未来，民族的希望，在督促孩子们认真学习

的过程中，食品安全问题不容忽视。近日，教育部会同市场监

管总局、公安部、国家卫生健康委联合印发《校园食品安全守

护行动方案（2020-2022年）》，部署开展 2020年至 2022年校

园食品安全监管工作，充分说明其重要性。

方案中明确提出，校外供餐单位要严格筛选食品原料供

应商，严格执行食品原料进货查验要求。主动接受监督，向学

校、市场监管部门、教育部门公开食品原料采购和加工制作信

息。定期对大宗食品原料、餐用具清洗消毒效果等进行检验检

测。学校要制定明确、可操作的校园食品安全防控要求和食品

安全自查制度、自查计划并严格落实。要以肉蛋奶、米面油等

食品原料为重点，实行大宗食品公开招标、集中定点采购制

度。要大力推进学校食堂“互联网 +明厨亮灶”建设。要建立并

落实学校负责人陪餐制度。要加强学校食堂承包或委托经营

管理。持续加大监督检查力度和频次，严惩重处校园食品安全

违法违规行为，主动公开查处结果。加强农村义务教育学校食

堂监管，落实好农村义务教育学生营养改善计划。

从供餐原料筛选、餐具消毒到食堂“互联网 +明厨亮灶”

建设，从学校负责人陪餐制度到各部门加强对校园食品安全

的严厉监管……事无巨细，由此可见校园食品安全监管工作

的繁复性和艰巨性。但只要我们坚持到底，

用真心和制度守护孩子们的健康，就一定能

守住这条保障下一代生命安全的警戒线。

我市规划委员会第二次执行主任会议召开
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 6月 29日，我市规

划委员会 2020年度第二次执行主任会议召开。会议听取并审议

20个项目的规划设计方案调整及问题说明。与会人员就每个方

案分别进行讨论，并提出意见和建议。市领导韩春晓、范响立、姚

军柱、张志伟、汪聚涛、张振伟、李应席出席会议。

我市牧原项目推进会召开
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 6月 29日，我市牧

原项目推进会召开。会议围绕项目施工过程中的水、电、路、土地

流转、手续办理等问题清单，逐条讨论、逐条落实。市领导韩春晓、

杜江涛出席会议。

我市乡镇街道统计业务培训班举行
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 6月 29 日，我市乡

镇街道统计业务培训班举行。系统讲解了统计相关业务知识，梳

理部门统计的重点工作，并提出具体学习要求。市委常委、常务

副市长韩春晓出席会议。

平顶山市委统战部领导莅汝调研
本报讯 （融媒体中心记者 牛莉萍） 6月 29日，平顶山

市委统战部副部长陈延辉带领平顶山市委统战部侨务综合科莅

汝，调研组一行先后到弘宝汝瓷文化园、丝路实业有限公司、青瓷

博物馆等地察看，调研我市侨务工作开展情况。我市市委常委、

统战部部长范响立陪同。

市人民医院班子作出新调整
本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 秦俊杰） 6

月 28日，市人民医院召开中层干部大会，宣布干部任免决定。副

市长张平怀出席会议。

6月 29日，记者在纸坊镇汝州市新丝路有限公司看到，工人正将打磨好的辣椒粉

装袋，这些辣椒粉将随蔬菜一起出口到国外。据了解，汝州市新丝路有限公司是一家以

无公害蔬菜种植和农产品深加工出口为主要业务的公司，主要为中东地区的中资企业

和华商华侨提供食品和蔬菜的配送业务。 牛莉萍 摄

我市行业扶贫系列报道之国网汝州供电公司篇

“电”亮脱贫攻坚路
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●日前，市邮政管理局开展快递企业消防知识培训和消防应

急演练活动，进一步加强我市快递行业消防安全管理工作，增强

快递从业人员消防安全意识。 宋乐义 薛晓鹏
●近日，市农村公路管理所召开“绿水青山，节能增效”节能

宣传月动员部署会，对各项宣传活动作出具体安排。

李晓伟 陈素梅 茹瑞芳
●为进一步推动“安全生产月”活动深入开展，切实提高人民

群众的安全意识和自我防护能力，近期，临汝镇制定了安全生产

月活动方案，积极动员各部门、各领域集中开展系列安全生产教

育活动，落实安全责任，确保全镇安全生产形势稳定。

郭营战 王一妃
●近日，钟楼街道手拉手幼儿园组织开展全园防火疏散演练

活动，进一步加强幼儿园的安全工作，增加幼儿园师生的安全消

防意识，提高师生遇到突发事件时的应变能力和自救、自护能力。

张亚萍
●在洗耳河街道近日举行的主题党日活动中，各党支部集中

学习了第二季度党建逐村观摩活动总结会议上的《有想法、有办

法、有做法 做新时代创新型党员干部》党课内容，并开展“文明

健康、有你有我”签名活动。 李晓伟 丁亚伟

●6月 23日，市残联以“学习贯彻两会精神 喜迎建党 99

周年”为主题，开展党员活动日活动。会上传达学习了相关文件精

神，观看了微电影《红色气质》，并进行党课学习。张亚萍 张亚楠

●今年以来，市房产管理中心积极探索网签备案新模式，在

网签备案机制上下功夫，使房屋网签备案程序更便民、简便，流程

更清晰。 李亚珂

●近日，市房产管理中心档案室积极配合市保障住房中心

2020年公租房入住人员房产信息调查工作，共查询 2400余人，

大力保障了人民群众享受公租房的公正公平原则。 李晓军


